
Setrab divulga mais de mil 
vagas de trabalho no Estado

Mais de 800 oportunidades para diversos níveis de escolaridade são para a Região Metropolitana

EMPREGO À VISTA

CIDADES\PÁG. 4

Em São Gonçalo, o bairro Vista Alegre está recebendo drenagem e pavimentação em 57 ruas. As obras já iniciaram e estão divididas em duas frentes. Ao todo estão sendo investidos R$ 68 milhões

Renan Otto/Prefeitura de São Gonçalo

Vista Alegre: 
drenagem e 

asfalto nas ruas
Duas grandes frentes de obras 
de drenagem e pavimentação 

irão beneficiar 57 ruas do bairro 
Vista Alegre. A primeira integra o 

Plano Estratégico Novos Rumos 
e já foi iniciada, abrangendo 

um total de 28 ruas do bairro, 
totalizando 12,5 quilômetros. 

Estão sendo investimentos mais 
de R$ 57 milhões em recursos 

próprios da Prefeitura. Os 
investimentos nesta primeira 

etapa de obras são do Plano 
Estratégico Novos Rumos. Já a 

segunda frente de obras será 
executada pelo Governo do 

Estado do Rio de Janeiro, com R$ 
11 milhões em investimentos, 

atingindo 29 vias. 

Promulgada lei 
que incentiva 
comércio no Rio

PANORAMA/PÁG. 2

Após a derrota no último domingo pelo Brasileirão, o Fla, hoje, volta a 
enfrentar o Atlético-MG no Mineirão, desta vez pela Copa do Brasil, que-
rendo abrir vantagem no primeiro duelo pelas oitavas de final. 

PÁG. 8

Sávio 
‘conversa’ 
em Niterói
O cantor e compositor Sá-
vio apresenta o show ‘Con-
verso Com Todas as Coi-
sas’, nesta quinta, na Sala 
Nelson Pereira dos Santos.

PÁG.2 

CULTURA

Divulgação

“Converso Com Todas as Coisas” 
acontece, nesta quinta, às 20h

ESPORTES

Vasco ganha 
problema na 
lateral direita
Titular da equipe que se-
gue invicta na Série B, o la-
teral-direito Gabriel Dias, 
lesionado, não deve pegar 
o Operário, na sexta-feira.

Daniel Ramalho / Vasco

Gabriel Dias vem se destacando na 
lateral direita do Vasco na Série B

Marcelo Cortes / Flamengo

Arrascaeta, que não esteve bem no último domingo, será escalado no ataque ao lado de Gabigol 

Fla visita o Galo pela Copa do Brasil

Niterói: trânsito 
muda no dia 
de São João

CIDADES\PÁG. 3

MP quer menos 
mortes nas 
ações da PM

CIDADES\PÁG 4 

Oportunidade para os jovens
Google vai distribuir 500 mil bolsas de estudo em tecnologia e reservar cota para trans

CIDADES/PÁG. 5
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Medo!
A gente ainda está se recuperando de uma coisa e já tem 
que lidar com outra. Um caso confirmado de varíola do 
macaco confirmado em Maricá é muito preocupante. 
Vamos torcer para que esse paciente se recupere logo e 
que, dessa vez, as coisas não saiam do controle.
Ilma Coutinho

Inverno
Pra gente que vive a maior parte do ano no calor, essa 
época de frio é um verdadeiro alívio. E na hora de dor-
mir? Não tem nada mais gostoso! Se tiver uma sopinha 
antes, melhor ainda! Viva o inverno!
Pedro Santos

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

Sávio lança show no 
‘Pras Bandas de Cá’
O cantor e compositor ni-
teroiense Sávio apresenta o 
lançamento do show ‘Con-
verso Com Todas as Coisas’, 
nesta quinta, às 20h, na Sala 
Nelson Pereira dos Santos, 
em São Domingos, dentro 
do festival ‘Pras Bandas de 
Cá’.

Sávio foi criado em uma 
família imersa no contex-
to musical. Nesse sentido, 
propõe outras perspectivas 
na cena de uma Nova MPB 
e do cenário independente. 

Em linhas modestas e até 
em faixas intimistas, o ar-
tista mescla diversos estilos 
musicais apresentando ex-
periências que partem do 
samba e da bossa nova até 
influências do pop e R&B.

Em “Converso Com To-
das as Coisas”, Sávio tam-
bém mostra interpretações 
de músicas de seus artistas 
de referência.

Os ingressos custam 
R$40 e estão à venda no site 
Sympla. 

CULTURA

‘Coexistir’
O espetáculo de dança “Coe-
xistir”, dirigido por José Iná-
cio Rodrigues, acontece, 
nesta quinta e sexta, às 20h, 
no Teatro Popular Oscar Nie-
meyer. O elenco é formado 
por alunos e professores do 
Lua Estúdio de Artes. Na his-
tória, uma mulher, cansada 
de viajar por vários meses, 
decide voltar para a sua casa, 
mas ela não lembra o local e 
nem de ninguém. O ingresso 
custa R$20 e R$10 (na bilhe-
teria, mediante a entrega de 
1kg de alimento).

LANÇAMENTO – O grupo global Ella & The Pepperjui-
ce junta forças com a cantora Yina Rose, da Colômbia, 
na faixa “OH!”. A canção também ganha um videoclipe 
filmado nos principais pontos turísticos de Paris e na 
Noruega. A música fala sobre colocar um ponto final 
em relacionamentos falsos, sejam eles de amizade ou 
amorosos. Disponível nas plataformas digitais.

TURNÊ – A banda norte-americana Boyce Avenue, um 
dos fenômenos do YouTube, aterrissa no Brasil para 
uma extensa turnê e escolheu o cantor Gabriel Gonti 
para realizar a abertura dos shows pelo país. Fortaleza, 
Brasília, Ribeirão Preto, Vitória, Rio de Janeiro, São Pau-
lo, Porto Alegre e Curitiba são as cidades confirmadas 
para receber os artistas até o dia 26.

Divulgação

“Converso Com Todas as Coisas” acontece, nesta quinta, às 20h

Léo Zulluh/Divulgação

Espetáculo será apresentado no 

Teatro Popular Oscar Niemeyer

FABIANA MAIA
f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Encontro com sindicalistas

“Sempre estive no Partido 
dos Trabalhadores, não me 
vejo em outro partido”. Essa 
foi uma das primeiras frases 
ditas pelo presidente da 
Alerj e pré-candidato ao Se-
nado pelo PT, André Cecilia-
no, durante café da manhã 
realizado nesta terça (21) no 
Sindicato dos Professores do 
Município do Rio e Região. 

Divulgação

O evento reuniu integrantes 
de movimentos sindicais 
e pré-candidatos a depu-
tados estaduais e federais 
sindicalistas. Uma mesa foi 
formada para debater temas 
como a atual crise econômi-
ca, a criação de postos de 
trabalho e a pré-candidatura 
do presidente Lula.

Lei incentiva 
comércio no Rio

Mudança nos 
prazos

O governador Claudio Cas-
tro sancionou e publicou 
ontem (21/6) a Lei 9.722/22, 
que institui o Programa de 
Recuperação do Comercio 
do Centro da Cidade do Rio, 
conhecido também como 
Zona Franca do Centro His-
tórico do Rio. A norma, no 
entanto, ainda precisa de re-
gulamentação do governo. O 
objetivo do programa é revi-
talizar o comércio da região, 
que enfrenta o abandono e  
uma crise econômica agra-
vada pela pandemia. Para 
isto, estão previstas medidas 
como a redução do ICMS 
sobre a comercialização de 
mercadorias até 31 de de-
zembro de 2032l, o finan-
ciamento de dívidas públi-
cas dos estabelecimentos; a 
concessão de crédito a juros 
baixos e com financiamento 
público e a redução ou isen-
ção de impostos sobre as 
tarifas de serviços públicos 
concedidos.

Prazos para o cumprimento 
de providências processuais 
da administração estadual, 
como impugnar e recorrer, 
serão contados em dias úteis. 
Os prazos também serão 
suspensos entre os dias 20 
de dezembro e 20 de janeiro. 
A determinação está no PL 
6.027/22, do Executivo, que 
a Alerj aprovou nesta ontem 
(21), em discussão única. Um 
dos objetivos do projeto é 
permitir que o recesso da Jus-
tiça do fim do ano, criado para 
que os advogados tenham 
algum período de férias, não 
seja interrompido. O projeto 
é apoiado pela Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) e 
entrará em vigor em 60 dias 
após a data de sua publicação 
em Diário Oficial. O Executivo 
poderá prorrogar o prazo, 
apenas uma única vez, e por 
mais 90 dias. A Secretaria de 
Estado de Fazenda (Sefaz) 
terá até 19 de dezembro para 
adequar os sistemas à norma.

POR JEFFERSON LEMOS

Felipe briga por cadeira em Brasília

Felipe Peixoto lança nesta 
quarta-feira, (22), sua pré-
-candidatura a deputado 
federal pelo PSD. Até hoje 
o vereador mais votado da 
história de Niterói, Felipe 
leva na bagagem para a 
disputa por uma vaga na 
Câmara Federal os três 
mantados na Câmara Mu-

Divulgação

nicipal e dois na Assem-
bleia Legislativa (Alerj), 
além de ter sido secretário 
de estado por duas pastas. 
O evento será às 18h30, 
no Centro Comunitário 
de Santa Rosa, o antigo 
Fernando Milhão, na Rua 
Pereira da Silva, 336.

Meia-entrada para as mulheres

Mulheres poderão ter direito 
à meia-entrada em eventos 
culturais e esportivos du-
rante o Dia Internacional 
da Mulher, comemorado 
no dia 8 de março. É o que 
determina o PL 3.773/21, do 
deputado Valdecy da Saúde 
(PL), que a Alerj aprovou, 
em segunda discussão nesta 
terça (21/6). O texto segue 
para o governador Cláudio 
Castro, que tem até 15 dias 
úteis para sancioná-lo ou 
vetá-lo. A medida precisa da 

Divulgação

regulamentação do Poder 
Executivo. Os estabeleci-
mentos e organizadores de 
eventos não poderão alterar 
o valor do ingresso por con-
ta da medida. “Nesse dia, 
dedicado mundialmente a 
ressaltar o papel importante 
da mulher na sociedade e 
as conquistas femininas ao 
longo de décadas, é justo que 
sejam lembradas e homena-
geadas para que usufruam e 
desfrutem de lazer e cultura, 
justificou Valdecy.

Panorama RJPanorama RJ

Apoio declarado à Simone Tebet
Divulgação

Por iniciativa da deputada 
estadual Célia Jordão (PL), 
foi concedido ontem (20/6) 
o Diploma José Alencar à 
Associação do Cluster Tec-
nológico Naval do Estado 
do Rio, que trabalha para o  
desenvolvimento ligado ao 
mar, desde a indústria naval, 
passando pelo turismo, pes-

ca, petróleo, gás e geração de 
energia limpa. O presidente 
do conselho de Adminis-
tração do Cluster, Carlos 
Erane Aguiar, representou a 
entidade no evento. Criado 
em 2019 no âmbito da Fir-
jan, o Cluster começou com 
quatro empresas associadas 
e hoje reúne cerca de 50.

Cluster Naval recebe homenagem
Divulgação

O presidente da executiva 
estadual do Cidadania, 
Comte Bittencourt, anun-
ciou ontem, (20), apoio do 
partido à pré-candidatura 
da senadora Simone Tebet 
(MDB-MS) à Presidência 
da República. A adesão do 
Cidadania do Rio foi di-
vulgada durante encontro 
no Rio, com lideranças do 
partido, pré-candidatos a 

deputado estadual e federal, 
e militância. 

“Pessoalmente, entendo 
que Simone Tebet é uma 
alternativa democrática e 
responsável para conduzir 
o país neste momento críti-
co que atravessamos. Com 
uma maior exposição de suas 
ideias e do seu histórico de 
trabalho, a pré-candidatura 
da senadora tem todos os 
elementos para conquistar o 
eleitorado que busca novos 
caminhos para o Brasil”, de-
clarou Comte.

A manifestação do partido 
no Rio está em sintonia com 
o posicionamento nacional 
do Cidadania. O presidente 
e ex-senador,  Roberto Freire, 
já se manifestou sobre a pré-
-candidatura da senadora à 
Presidência. “Simone Tebet 
mostra segurança e firmeza 
nas suas posições, que são 
contemporâneas do futuro. 
Ela é uma grande candidata”, 
disse Freire no twitter. 
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Prefeitura inicia obra da nova unidade do Colubandê. Entrega da construção deve acontecer em 2023

Reforço para a Saúde de SG
As obras da nova Clínica Gon-
çalense do Colubandê já co-
meçaram. O terreno, que era 
usado como depósito de lixo 
clandestino, está limpo e com 
máquinas trabalhando no local 
para o início da terraplanagem. 
A previsão de entrega da cons-
trução é no primeiro semestre 
do próximo ano. Localizada 
na Avenida José Mendonça de 
Campos, a clínica vai atender 
os pacientes de dois postos 
já existentes – Colubandê 1 
e 2, que somam cerca de 12 
mil pessoas, e vai ampliar os 
atendimentos, atingindo 32 mil 
gonçalenses.

A unidade de saúde vai abri-
gar oito equipes da Estratégia 
de Saúde da Família, um Nú-
cleo de Apoio à Saúde da Famí-
lia (Nasf), dentistas, equipes de 
apoio, administrativas e terá o 
diferencial de ter os serviços de 
raio-x e ultrassonografia. Além 
do atendimento das especia-
lidades, todos os programas 

da Atenção Básica estarão dis-
ponívei. O espaço também vai 
oferecer exames laboratoriais 
de sangue, urina e fezes. 

O equipamento terá recep-
ção ampla com sala de espera, 
16 consultórios para as equipes 
das ESFs, mais consultórios 

multifuncionais para os pro-
fissionais do Nasf, seis con-
sultórios odontológicos, salas 
de procedimentos e curativos, 

imunização, inalação, fisiote-
rapia de baixa complexidade, 
área livre para a prática de 
atividades físicas, sala multiuso 

para capacitações de educação 
permanente, acolhimento, 
coleta laboratorial, estoque e 
esterilização.

A nova 
unidade vai 
ampliar a 
capacidade de 
atendimento do 
município de SG

Divulgação / Prefeitura de São Gonçalo

A intervenção inicia em ritmo acelerado e o local que um dia foi associado a descarte irregular de lixo já começa a mudar de cara para trazer benefícios para a população gonçalense

SG sedia festival de 
bandas escolares
Com 22 bandas inscritas de 
10 municípios diferentes, 
o 35º Festival de Bandas 
Escolares acontece no pró-
ximo sábado (25), às 9h, no 
Colégio Municipal Estephâ-
nia de Carvalho, no bairro 
Laranjal. O festival é uma 
comemoração dos 35 anos 
da banda Companhia de 
Artes Musicais Força e Garra, 
que é composta por alunos e 
ex-alunos do colégio. Nesta 
terça-feira (21), parte do 
conjunto se reuniu na quadra 
para os retoques finais antes 
da apresentação.

Composta por 45 alunos 
do Colégio Municipal Es-
tephânia de Carvalho e 25 
ex-alunos que resolveram 
continuar a história musi-
cal, a banda é regida pelos 
maestros Heloisio Costa e 
Leonardo Moraes, professo-
res de música da unidade. 
Para fazer uma reflexão so-
bre momento de pandemia 
que o mundo atravessa, a 
banda apresentará, no sá-
bado, a música ‘Além do Rio 
Azul’, composta por Carlos 
A. Moysés. 

“A expectativa é de rever 
os amigos, as corporações 
de outros municípios, como 
se fosse um renascer mesmo, 

recomeçando depois des-
tes dois anos de pandemia. 
Como professor à frente da 
banda nesses 35 anos, é mui-
to gratificante ver os alunos 
crescendo, se especializando 
em música e indo para o 
mercado de trabalho. Eu fico 
muito feliz de ter dado a base 
para eles e ter despertado o 
interesse pela arte”, contou o 
maestro Heloisio Costa.

O ex-aluno do colégio, 
Jhonatas Morett, tem 22 anos 
e é estudante de matemática. 
Ele iniciou na banda em seu 
primeiro ano na escola e 
explicou que o contato com 
a arte foi de extrema impor-
tância para a sua vida, tanto 
que ele decidiu manter sua 
participação no conjunto.

“Eu continuei a tocar por-
que aqui dentro eu conheci 
a banda marcial, a orquestra 
sinfônica e esse mundo ar-
tístico começou a fazer parte 
da minha vida. Quando eu 
saí da escola, eu me desli-
guei da banda e senti muita 
falta, então retornei. Se não 
fosse a banda da escola, essa 
introdução à cultura, eu não 
teria descoberto meu talento 
e não teria tido toda essa 
vivência musical”, afirmou 
Jhonatas.

Trânsito: esquema 
especial para S. João
A Prefeitura de Niterói, por 
meio da  Niterói Transporte 
e Trânsito (Nittrans), prepa-
rou um esquema especial 
para circulação de veículos 
no Centro da cidade, a fim 
de apoiar a tradicional pro-
cissão em comemoração ao 
dia do santo padroeiro do 
município, São João Batista, 
que ocorrerá na sexta-feira 
(24), entre as 17h e 19h. A 
NitTrans irá interditar par-
cialmente algumas vias no 
Centro e estará presente 
durante todo o evento com o 
objetivo de garantir a fluidez 
do trânsito.

A procissão começará na 
Catedral Metropolitana de 
São João Batista, na Praça 
Dom Pedro II, e seguirá pe-
las ruas Barão do Amazonas, 
Coronel Gomes Machado, 

Evaristo da Veiga, Avenida 
Ernani do Amaral Peixoto, 
Visconde de Sepetiba e São 
João, retornando à Catedral. 
Uma faixa de rolamento de 
cada via será interditada 
durante a passagem da pro-
cissão.  A NitTrans irá dispo-
nibilizar quatro operadores 
e dois veículos de patrulha 
de trânsito para atuar no 
evento. 

Já a festa na Catedral, 
em comemoração ao santo 
padroeiro de Niterói, será 
realizada entre os dias 23 e 
25 de junho. Na quinta-feira 
(23) e no sábado (25), das 
17h às 24h. Já na sexta-feira 
(24), das 08h às 24h. Os fes-
tejos ocorrem no pátio da 
Catedral Metropolitana de 
São João Batista, sem inter-
dição de vias.

Concilia São Gonçalo 2022 
entra em sua reta final
O programa Concilia São 
Gonçalo 2022 entra na reta 
final de negociações. A ação 
oferece aos contribuintes em 
débito com o município a 
renegociação de dívidas com 
anistia de multas e juros e 
desconto real inédito de 10% 
para pagamentos à vista. O 
programa, que teve início no 
dia 30 de maio, já realizou 
quase 27 mil atendimentos. 
Cerca de 15 mil pessoas já 
efetuaram a renegociação de 
suas dívidas.

“Lembramos que o Conci-
lia São Gonçalo 2022 encerra 
seus atendimentos no dia 
30 de junho e não haverá 
prorrogação. Estamos con-
seguindo manter um aten-
dimento organizado, através 
de distribuição de senhas 
e controle digital, com au-

xílio de QR-Code, evitando 
filas”, disse a procuradora 
geral, Januza Brandão Assad  
Santos.

O programa é vál ido 
para o Imposto sobre Ser-
viços de Qualquer Nature-
za (ISS), Imposto Predial e 
Territorial Urbano (IPTU), 
Taxa de Coleta  de Lixo 
(TCL), multas aplicadas pelo  
Departamento de Posturas, 
Secretaria de Transportes e 
Secretaria de Meio Ambiente 
e taxas de fiscalização e con-
trole, até dezembro de 2021, 
incluídos ou não na Dívida 
Ativa. Os impostos sobre 
fatos gerados neste ano de  
2022 estão excluídos do pro-
grama.

As pessoas e/ou empresas 
que estiverem em débito com 
o município e optarem pelo 

pagamento à vista terão 10% 
de desconto na dívida prin-
cipal e 100% de abatimento 
nos encargos moratórios. A 
quitação da dívida em até três 
parcelas garantirá a redução 
de 100% dos encargos. 

O desconto nas multas e 
juros será calculado de acor-
do com o número de parcelas 
escolhidas pelo contribuinte 
da seguinte forma: 

– À vista: 100% de descon-
tos nos encargos e 10% na 
dívida principal;

– Parcelamento em três 
vezes: 100% de descontos nos 
encargos;

– Parcelamento de quatro 
a oito vezes: 80% de desconto 

nos encargos;

– Parcelamento de nove a 
14 vezes: 70% de desconto nos 
encargos;

– Parcelamento de 15 a 20 
vezes: 60% de desconto nos 
encargos;

– Parcelamento de 21 a 24 
vezes: 50% de desconto nos 
encargos. 

As parcelas serão atualiza-
das pela Ufisg e serão mensais 
e consecutivas.

Os atendimentos no Conci-
lia são realizados no segundo 
piso do Shopping Partage, de 
segunda a sexta, das 9h às 22h, 
aos sábados, de 9h às 18h, e 
aos domingos, de 11h às 18h.

Contribuintes podem negociar dívidas com anistia de multas e juros 

SG educa 
para o 
transporte 
coletivo
Em uma parceria entre a 
Secretaria Municipal de 
Transportes e as empresas 
de transporte coletivo, o 
projeto Aula Passeio Es-
cola está de volta. Ontem 
(21), 20 alunos da Escola 
Municipal Pastor Ricardo 
Parise, no Jóquei, visitaram 
a garagem da Viação Mauá, 
no Boaçu. O projeto visa 
ensinar aos jovens sobre 
respeito e educação ao 
usarem o transporte cole-
tivo e com os profissionais 
que atuam na empresa, 
além de apresentar a eles 
uma oportunidade para 
iniciar no mercado de tra-
balho.

“Eles precisam enten-
der, por exemplo, que a 
depredação de um ônibus 
prejudica os usuários”, dis-
se Kiyomi Castro, diretora 
do Departamento de Edu-
cação para o Trânsito da 
Secretaria de Transporte.

Objetivo é promover qualificação gratuita para moradores do município

Formação em Cinema para a 
juventude de Itaboraí

Com o objetivo de promover 
a qualificação profissional 
para moradores do municí-
pio, o “Projeto Ginga – Inovar 
para Transformar” realizou a 
abertura do curso de forma-
ção em Cinema para jovens 
de Itaboraí, de 18 a 29 anos. A 
aula inaugural aconteceu na 
manhã desta terça-feira (21), 
no auditório do Espaço Uni-
versitário, no Centro. O projeto 
é incentivado pela Petrobras 
e pela Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa 
do Rio de Janeiro (Secec-RJ), 
com o apoio da Secretaria 
Municipal de Cultura.

Ao todo, 35 moradores da 
cidade foram selecionados 
para participarem da for-
mação, que tem previsão de 
conclusão para novembro. 
O objetivo do projeto é per-
mitir que jovens de Itaboraí, 
que estão fora da escola e do 
mercado de trabalho, tenham 
oportunidade de adquirir 

conhecimentos técnicos para 
mudar a sua realidade. O curso 
é totalmente gratuito e híbri-
do, incluindo aulas práticas 
em um set de filmagem e a 
realização de dois filmes por 
turma até o final do projeto, 
que abordará a temática Di-

reitos Humanos.
Ao longo do curso, os es-

tudantes terão direito à bol-
sa-auxílio internet. Dentre as 
ementas da formação, estão 
técnicas de roteiro, direção, fo-
tografia, som, direção de arte, 
produção e pós-produção.

Divulgação

Aula inaugural aconteceu na manhã de ontem no Espaço Universitário

Divulgação / Prefeitura de São Gonçalo
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Águas 
cristalinas

Dom José Francisco*

Ainda pensando na Ascen-
são do Senhor, o século 
passado assistiu a várias 
ascensões.

Pela primeira vez, um ho-
mem – brasileiro e mi-
neiro – Santos Dumont, 
deu uma volta sobre os 
parisienses num aparelho 
mais pesado que o ar, 
com prognóstico positivo 
de subida e descida, são 
e salvo. 

Pelo final do mesmo sé-
culo, outros homens or-
bitaram o espaço sideral 
e aterrissaram na Lua, 
tirando-lhe, constrange-
doramente, a sua paz 
imemorial. Do mesmo 
jeito que subiram, des-
ceram: nada 
mais  a lém 
disso.

Ho u v e  a s -
c e n s õ e s 
m e n o s  i n -
te l igentes. 
Alguns siste-
mas políticos 
ascenderam, 
c a u s a r a m 
celeuma, e 
d e s p e n c a -
ram com a mesma 
arrogância com que 
haviam se instalado 
nas alturas imaginá-
rias do poder.

Aliás, desde a mais ar-
caica mitologia grega, o 
sonho de Ícaro não nos 
abandona – nem que seja 
com asas de cera e pena, 
desafiando o Sol. O mito 
tornou-se inclusive alu-
sivo à aventura humana, 
quando desconectada das 
suas origens e das suas 
tendências derradeiras, 
cuja culminância não 
pode depender de asas 
artificiais cerosas e frágeis. 
Há de haver coisa melhor.

Nossa inteligência e nossa 

espiritualidade são nos-
sas asas: pois, então, que 
sejam fortes e nos sus-
tentem.

Podemos prescindir 
de religião formal, 
mas jamais de co-
munhão e de espi-

ritualidade. 
O espírito é 
importante 
demais para 
s e r  a b a n -
d o n a d o  a 
q u a i s q u e r 
traficantes 
de espiritua-
lidade. Se-
gundo Scho-
penhauer, o 
h o m e m  é 
um animal 

metafísico; eu di-
ria, espiritual. Essa 
é nossa maneira de 
habitar o universo 

ou o absoluto que nos 
habita. Não ter religião 
não proporciona nenhum 
motivo para renunciar à 
vida espiritual.

Esse é o sentido da Ascen-
são de Jesus, celebrada 
logo ali atrás: o de nos 
lembrar sempre que de-
vemos estar prontos para 
voltar às origens divinas, à 
nascente do rio, de águas 
tão cristalinas quanto hu-
manas.

O espírito é 
importante 

demais para 
ser abandonado 

a quaisquer 
traficantes da 

espiritualidade

OPINIÃO

*Dom José Francisco

Mitra Arquidiocesana de Niterói

Thiago Maia/ Divulgação

A Polícia Federal e o Ins-
tituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiver-
sidade (ICMBio) apreen-
deram uma embarcação 
que pescava com ape-
trechos proibidos -  um 
espinhel de 8 milhas - na 
Reserva Extrativista Ma-
rinha de Arraial do Cabo.

Juntamente com a 
embarcação e o itens de 
pesca, foram apreendidos 
100 kg de pescado. A Ope-
ração Garoupa ocorreu 
entre os dias 16 e 20 deste 
mês, com objetivo de 
coibir crimes ambientais 
na reserva.

O responsável foi au-
tuado e responderá e terá 
de pagar multa no valor 
de R$ 7,4 mil.

PF faz 
apreensão

Governador Cláudio Castro fez o anúncio da renovação pelo Twitter

Estado formaliza acordo para 
seguir na recuperação fiscal
O estado do Rio de Janeiro 
formalizou acordo para con-
tinuar no Regime de Recupe-
ração Fiscal, informou ontem 
(21) o governador Cláudio 
Castro. “Depois de dois anos 
trabalhando pessoalmente 
nesta pauta, anuncio com 
satisfação que conseguimos 
avançar e solucionar todos 
os pontos que estavam sendo 
discutidos”, escreveu Castro, 
em sua conta no Twitter.

“A Procuradoria Geral do 
Estado e a Advocacia-Geral 
da União acabam de infor-
mar ao Supremo Tribunal 
Federal  a formalização do 
acordo que garante a adesão 

definitiva do RJ ao regime. 
É um grande passo para o 
equilíbrio das contas esta-
duais nos próximos 10 anos”, 
afirmou o governador na 
rede social.

Ontem (20,) terminou 
prazo para o governo esta-
dual apresentar nova pro-
posta para o Plano de Re-
cuperação Fiscal com os 
devidos ajustes. O prazo foi 
concedido pelo ministro do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) Dias Toffoli.

Representantes da Procu-
radoria-Geral do Estado do 
Rio de Janeiro (PGE-RJ) se 
reuniram ontem com mem-

bros da Procuradoria-Geral 
da Fazenda Nacional (PGFN), 
vinculado ao Ministério da 
Economia, para buscar um 
acordo.

Desde 2017, o estado do 
Rio está no Regime de Re-
cuperação Fiscal, que prevê 
a suspensão do pagamento 
das parcelas da dívida do 
estado com a União em troca 
de medidas de ajuste fiscal, 
como corte de gastos, conge-
lamento de salários de servi-
dores e privatizações locais.  
Apenas nos três primeiros 
anos de vigência, o estado 
deixou de pagar R$ 92 bilhões 
à União.

Setrab com mais de mil vagas 
de emprego em diversas áreas
A captação de vagas realizada 
pela Secretaria de Estado de 
Trabalho e Renda (Setrab) 
resultou, esta semana, na 
oferta de 1.082 vagas para as 
regiões Metropolitana, Médio 
Paraíba, Noroeste  e Serrana 
do estado. Entre os destaques 
do Painel de Vagas estão opor-
tunidades para diferentes 
cargos e escolaridade, tais 
como médico, atendente de 
lanchonete, terapeuta ocupa-
cional, entre outras. As vagas 
são disponibilizadas por meio 
do Sistema Nacional de Em-
prego (Sine). 

O total de vagas na Região 
Metropolitana chega a 807, 
sendo 431 destinadas exclu-
sivamente para pessoas com 
deficiência (PCD). Entre as 
oportunidades para ampla 
concorrência, destacam-se 
40 para atendente de agência, 
130 para vigilante e 23 para 
empacotador; neste último 
caso a exigência é que já seja 
aposentado. Para PCD, são 
oferecidas 69 oportunidades 
para auxiliar de limpeza e 55 

para auxiliar de cozinha, entre 
outras várias chances.

No Médio Paraíba, estão 
sendo oferecidas 128 vagas 
para diferentes funções, tais 
como farmacêutico, médico e 
fonoaudiólogo. Já no Noroes-
te Fluminense são oferecidas 

10 vagas para o município de 
Natividade.

Moradores de Teresópolis, 
na Região Serrana, podem 
concorrer a uma das 122 
vagas oferecidas. Entre elas, 
carregador de caminhão, 
educador, psicólogo, além de 

oportunidades para gerente 
de contas, açougueiro e ven-
dedor.

O Sine realiza uma análise 
comparativa do perfil pro-
fissional de cada candidato 
cadastrado com o da vaga 
disponibilizada pela em-
presa contratante. Por isso, 
é importante que o cidadão  
mantenha o seu cadastro 
atualizado.

Para se inscrever ou atua-
lizar o cadastro, é necessário 
ir a uma unidade do Sistema 
Nacional de Emprego le-
vando seus documentos de 
identificação civil, carteira 
de trabalho, PIS/Pasep/NIT/
NIS e CPF.

Chances são para regiões Serrana, Médio Paraíba, Metropolitana e Noroeste
 Agência Brasília

Interessados devem manter dados atualizados no cadastro do Sine

Coordenação é feita por professores da Faculdade de Direito da UFF 

Niterói com Clínica Jurídica 
para população LGBTQIA+
Niterói é a primeira cidade 
do país a ter uma Clínica Ju-
rídica voltada exclusivamente 
para a população LGBTQIA+. 
A coordenação do projeto 
é feita pelos professores da 
Faculdade de Direito da UFF 
Carla Appollinario de Castro e 
Eder Fernandes Monica. Com 
incentivo do Programa de 
Desenvolvimento de Projetos 
Aplicados (PDPA), parceria 
entre a Prefeitura de Niterói, 
a Universidade Federal Flu-
minense (UFF) e a Fundação 
Euclides da Cunha (FEC), os 
serviços de assistência e as-
sessoria jurídica promovem 
a ampliação e a concretização 
dos direitos sociais, muitas 
vezes básicos, como saúde, 
moradia, alimentação, trans-
porte, nome civil, educação, 
constantemente negados a 
essa parcela marginalizada da 
população.

Segundo relatório da 
Transgender Europe, dos 325 
assassinatos contra trans-
gêneros registrados em 71 
países durante 2016 e 2017, 
51% dos casos são nacionais. 
Mesmo existindo aproxima-
damente 30 Clínicas Jurídi-
cas no Brasil, o projeto do 
Departamento de Direito 
da UFF, em parceria com o 
Grupo Diversidade Niterói 
(GDN), foi a primeira voltada 
exclusivamente à população 

LGBTQIA+.
“Acreditamos que as ações 

e atividades da Clínica, embo-
ra voltadas em um primeiro 
momento à comunidade 
LGBTQIA+ de Niterói, podem 
e têm contribuído concreta-
mente para a difusão de um 
modelo de educação popular 
que se pauta pelo respeito 
à vida e à diversidade não 
apenas de quem se encaixa 
nesse perfil específico, mas 

de toda a sociedade que têm 
urgência em superar paradig-
mas contrários à democracia 
plena e irrestrita”, destacou a 
professora Carla Appollinario.

Advogado e mestrando em 
sociologia e direito, Renan 
Pereira da Silva de Souza é 
bolsista do projeto e, para 
ele, “atuar no projeto é a re-
presentação daquilo que é 
importante para os direitos 
humanos: “acesso à justiça” 

e “tutela para pessoas vulne-
rabilizadas”.

“Através dos valores da 
clínica pude crescer como 
profissional e pessoa, possi-
bilidade que nenhum escri-
tório poderia proporcionar. 
Estamos mudando o mundo, 
começando por questões 
que não aceitamos; fazer ne-
cessário é uma escolha, ser 
necessário é uma obrigação”, 
afirmou Renan.

A equipe, atualmente, 
conta com cinco discentes 
bolsistas e nove discentes 
voluntários, do curso de Di-
reito e do Audiovisual, dis-
tribuídos entre a graduação 
e a pós-graduação. Segundo 
os coordenadores, o projeto 
proporciona conhecimento 
aos estudantes, adquiridos 
através do estudo e da proble-
matização de casos concretos.

Ao ser perguntada sobre 
sua experiência como bene-
ficiada, Sol Barreira Barreto 
Cesar explicou como foi o 
serviço prestado pela Clínica 
Jurídica LGBTQIA+.

“O serviço ajudou com a 
minha autoafirmação, em um 
momento em que todos está-
vamos passando por diversas 
dificuldades, de maneira se-
gura (mental e psicologica-
mente) e gratuita. Sou muito 
grata, de verdade, à ação deles 
e indico sempre que posso”.

Divulgação

Clínica Jurídica LGBTQIA+ tem por objetivo auxiliar a população de Niterói

Maior número 
de vagas é 
para a Região 
Metropolitana: 
807 chances de 
trabalho

MP pede redução da 
letalidade policial
O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ) encaminhou, no 
dia 15 de junho, ao governo 
fluminense um conjunto 
de propostas que possam 
contribuir para o Plano 
Estadual de Redução da 
Letalidade Policial.  As pro-
posições foram encaminha-
das pelo procurador-geral 
de Justiça, Luciano Mattos, 
ao Instituto de Segurança 
Pública (ISP), em atendi-
mento a decisão de Edson 
Fachin, ministro do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), 
que, nos autos da ADPF nº 
635, exigiu a participação 
do MPRJ, da Ordem dos 
Advogados do Brasil e da 
Defensoria Pública do Rio 
na formulação de um plano 
do governo estadual para 
a redução das mortes em 
operações policiais.

O documento foi elabo-
rado pelo Grupo Temático 
Temporário (GTT) – Ope-
rações Policiais (ADPF 635-
STF), criado por Luciano 
Mattos em abril de 2021 
para promover, em todo o 
Estado do Rio, ações estra-
tégicas e coordenadas para 
atender às determinações 
para redução da letalidade 
e da violência policial.

Na manifestação enca-
minhada ao ISP, o MPRJ 
destaca a importância de 
não se discutir os termos 
do Plano de Redução da 
Letalidade dissociado do 
Plano Estadual de Seguran-
ça Pública e da atuação do 

Conselho Estadual de Segu-
rança Pública.  “A questão 
central não parece ser ape-
nas analisar como as ações 
policiais são realizadas nes-
ses territórios, mas, sobre-
tudo, a avaliação da pró-
pria escolha destas como 
o principal instrumento 
da política de segurança 
pública nessas áreas.”, diz 
o documento, referindo-se 
a territórios ocupados pelo 
crime organizado violen-
to, com grande densidade 
demográfica e com riscos 
da ocorrência de mortes de 
civis e agentes policiais.

Entre outras propostas, o 
MPRJ sugere que toda ação 
policial que tenha resultado 
morte ou lesão, seja objeto 
de análise interna e demais 
normas e procedimentos 
de cada instituição, com 
registro individualizado 
e produção de relatórios 
conclusivos, que devem ser 
remetidos trimestralmente 
ao Conselho Estadual de 
Segurança Pública e Defesa 
Social, ao Ministério Públi-
co, à Defensoria Pública e à 
Ordem dos Advogados do 
Brasil.

Procurador-geral 
encaminhou 
propostas ao ISP, 
em atendimento 
a uma decisão 
do STF
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Economia: PIB cresceu 0,3% 
em abril, aponta Ibre-FGV
Elevação comparada a março ocorre pela terceira vez consecutiva, mas a uma taxa menor que as anteriores

O Monitor do PIB-FGV apon-
ta crescimento de 0,3% na 
atividade econômica em abril 
na comparação com o mês 
anterior, considerando-se 
dados com ajuste sazonal. 
Na comparação interanual, 
a economia cresceu 3,6% em 
abril e 2,8% no trimestre mó-
vel terminado em abril.

Os dados foram divulga-
dos ontem (21) pelo Instituto 
Brasileiro de Economia da 
Fundação Getulio Vargas 
(Ibre/FGV).

Segundo a coordenadora 
da pesquisa, Juliana Trece, o 
crescimento de 0,3% do PIB 
em abril em comparação a 
março é o terceiro consecu-
tivo, embora seja a uma taxa 
menor que as anteriores.

“A despeito do crescimen-
to da agropecuária e da indús-
tria, o setor de serviços parou 
de contribuir para o PIB da 
mesma forma que vinha con-
tribuindo, principalmente 
devido a retração de comér-
cio e transporte. Pela ótica 
da demanda, o consumo das 
famílias também cresce pelo 
terceiro mês consecutivo. O 
único segmento de consumo 
a retrair foi o de produtos du-
ráveis, o que pode ser reflexo 
da elevação da taxa de juros 
e das incertezas com relação 
ao desempenho econômico 
e político no ano eleitoral”, 
explicou Juliana.

Em termos monetários, 
estima-se que o acumulado 
do PIB até abril, em valores 
correntes, foi de R$ 2,98 tri-
lhões.

Consumo das famílias - O 
consumo das famílias cresceu 

4,8% no trimestre móvel findo 
em abril em comparação ao 
mesmo período do ano pas-
sado. O consumo de serviços 
(7,5%), de bens não duráveis 
(2,1%) e de bens semiduráveis 
(13,3%) foram os responsá-
veis por esse crescimento. 

Em contrapartida, o consumo 
de bens duráveis foi o único 
componente em queda.

Investimentos - A For-
mação Bruta de Capital Fixo 
(FBCF), que são os inves-
timentos, teve retração de 

5,2% no trimestre móvel ter-
minado em abril em compa-
ração ao mesmo trimestre 
do ano anterior. Esse resul-
tado negativo foi influencia-
do pela elevada queda no 
componente de máquinas e 
equipamentos (10,7%). Esse 

componente apresenta taxas  
negativas desde o início de 
2022.

Exportação  - Segundo o 
Ipea, a exportação de bens e 
serviços apresentou cresci-
mento de 1,5% no trimestre 
móvel findo em abril em com-
paração ao mesmo período 
do ano passado. A exportação 
de bens intermediários, de 
bens de consumo e de pro-
dutos agropecuários reduziu 
muito sua contribuição nas 
exportações, o que explica o 
menor crescimento das ex-
portações de bens.

Importação  - A importa-
ção de bens e serviços apre-
sentou retração de 8,2% no 
trimestre móvel findo em 
abril em comparação ao mes-
mo período do ano passado. 
Essa queda foi influenciada 
principalmente pelo desem-
penho negativo na importa-
ção de bens intermediários 
(14,5%).

Apesar do 
crescimento 
tímido, a 
economia já 
dá sinais de 
melhora 

 Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Em termos monetários, estima-se que o acumulado do PIB até abril, em valores correntes, foi de R$ 2,98 trilhões. Consumo das famílias também cresceu

Google anuncia 
bolsas de estudos
O Google anunciou que, até 
2026, vai distribuir 500 mil 
bolsas de estudo para a for-
mação de jovens em “áreas 
de atuação altamente de-
mandadas pelo mercado 
de trabalho”. Segundo a em-
presa, as bolsas serão para a 
formação de profissionais 
em suporte de Tecnologia 
da Informação (TI), análise 
de dados, gerenciamento de 
projetos e design UX (User 
Experience ou experiência 
do usuário).

A empresa pretende des-
tinar duas mil dessas bolsas 
a pessoas que se autodecla-
ram transexuais. A expec-
tativa é de que a medida 
favoreça a inclusão social 
deste grupo no mercado de 
trabalho.

Em nota, a Google in-
formou que os jovens que 
não estão estudando no 
momento também poderão 
disputar as vagas. “O pro-
cesso de inscrição e seleção 
ocorrerá através do aplica-
tivo do CIEE ONE (plata-
forma 100% gratuita), e os 
escolhidos serão acompa-
nhados por uma monitoria 
exclusiva, que os auxiliará 
a concluir as certificações”, 
explicou a empresa.

Todos os cursos foram 
criados pelo Google e estão 
hospedados na plataforma 
de educação da Coursera. 

“São cerca de 800 horas 
de aulas, considerando as 
quatro titulações juntas, 
com certificação, visando 
o preparo dos estudantes 
para ingresso em postos 
de trabalho no campo em 
constante crescimento pro-
fissional da tecnologia”, 
acentuou.

Empregabilidade trans
Na avaliação do Google, 

o Brasil tem “aprendido 
muito com a inserção de 
pessoas trans nos espaços 
de mídia e cultura popular”. 
A empresa utiliza, como 
exemplo dos avanços ob-
servados no país, o respeito 
aos pronomes e o direito de 
retificação de nome.

“Temos muito a melho-
rar, mas, ao menos, alguma 
evolução já é percebida”, 
ponderou a empresa ao afir-
mar que, no que se refere a 
mercado de trabalho, não 
se observa progressão na 
mesma velocidade.

“Estima-se que 90% da 
população trans no Brasil 
têm o mercado informal 
como fonte de renda e única 
possibilidade de subsistên-
cia. São milhões de pessoas 
que vivem uma condição 
de vulnerabilidade extre-
ma devido à falta de uma 
oportunidade de emprego”, 
finalizou.

Ministro diz que governo não 
pode interferir nos combustíveis

O ministro de Minas e Ener-
gia, Adolfo Sachsida, disse 
nesta terça-feira (21) que não 
é possível interferir no preço 
dos combustíveis da esta-
tal. A declaração foi dada em 
audiência pública conjunta 
das comissões de Fiscaliza-
ção Financeira e Controle; 
de Finanças e Tributação; de 
Minas e Energia; e de Viação 
e Transporte da Câmara dos 
Deputados.

Durante sua exposição 
inicial, Sachsida ressaltou que 
os preços praticados são uma 
decisão da empresa. “Não 
está no controle do gover-
no. E, honestamente, preço 
é uma decisão da empresa, 
não do governo. Além disso, 
nós temos marcos legais que 

impedem a intervenção do 
governo numa empresa, mes-
mo o governo sendo acionista 
majoritário”, disse.

Troca - O ministro de Minas 
e Energia disse que, apesar de 
o “respeitar muito” o ex-presi-
dente da Petrobras, a troca no 
comando da empresa já estava 
decidida. Adolfo Sachsida dis-
se que tão logo assumiu como 
ministro - no mês passado - 
achou por bem promover uma 
troca na empresa por acreditar 
que é o momento de aumentar 
a competitividade da empresa. 
“Não há como ajudar o consu-
midor brasileiro com a estru-
tura atual que a empresa tem, 
um enorme poder de mercado, 
de um lado hora ela é estatal, 

hora ela é privada”, disse.
O ministro acrescentou 

que, com o apoio do pre-
sidente Jair Bolsonaro, em 
nome desse cenário de mais 
competição, indicou Caio Paes 
de Andrade para função pelo 
fato de ser “uma pessoa com 
experiência em setores muito 
competitivos para levar para 
a Petrobras essa experiência 
importante de competição de 
valorização da marca”.

Pressionado pelo presi-
dente Jair Bolsonaro e pelo 
presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL), 
José Mauro Ferreira Coelho 
renunciou ontem ao coman-
do da Petrobras pouco mais 
de dois meses após assumir a 
estatal. A decisão foi tomada 

depois que a empresa anun-
ciou, na sexta-feira (19), um 
novo reajuste de 14,26% no 
diesel e de 5,18% na gasolina 
na refinaria.

Guerra - O ministro disse 
que “existe, sim, um problema 
de tributação nos preços de 
combustíveis”, e que o gover-
no tenta amenizar a situação 
agravada pela redução da 
oferta decorrente da guerra na 
Ucrânia.

Adolfo Sachsida participou de audiência na Câmara dos Deputados

Quem precisar solici-
tar serviços ou pres-
tar algum tipo de es-
clarecimento para a 
Receita Federal não 
precisa mais auten-
ticar os documentos 
de comprovação de 
informações. Para isso, 
bastarão cópias sim-
ples  ou até mesmo 
digitais.  Os detalhes 
foram publicados em  
Instrução Normativa 
do órgão.

De qualquer forma o 
contribuinte deve ter os 
documentos originais 
sob sua guarda, a fim 
de serem apresentados 
caso seja necessário 
atestar sua veracidade.  
A autenticidade pode-
rá ser verificada com 
as bases de dados da 
Receita.

Receita sem 
autenticação

O processo de adesão do 
Brasil à Organização para 
a Cooperação e Desen-
volvimento Econômico 
(OCDE) será longo, disse 
ontem (21) o ministro da 
Economia, Paulo Guedes, 
durante a abertura do 
evento Semana Brasil-O-
CDE. Segundo Guedes, 
o Brasil está atrasado no 
ingresso ao grupo, que 
reúne as economias mais 
industrializadas do pla-
neta e recomenda po-

líticas públicas para os 
países-membros.

Segundo o ministro, 
a entrada do Brasil na 
OCDE é prioridade do 
governo, que, nas pa-
lavras dele, busca pro-
mover uma agenda de 
integração global. “Desde 
o início do nosso gover-
no, fizemos movimentos 
decisivos em direção à 
OCDE. Não é só a com-
plementação de instru-
mentos”, disse.

Adesão à OCDE

Preços são 
decisão da 
empresa, 
argumentou 
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Luís Castro 
já projeta 
clássico de 
domingo

O Botafogo 
iniciou a pre-
paração para 
o clássico do 
próximo do-
mingo, às 16 

horas (de Brasília) contra 
o Fluminense, no estádio 
Nilton Santos. O confronto 
é direto para colar no G-4 do 
Campeonato Brasileiro. O 
técnico Luís Castro não vai 
poder comandar a equipe 
em campo, pois foi expulso 
durante a vitória contra o 
Internacional.

O português destacou as 
dificuldades da preparação, 
pelos desfalques, e a quali-
dade do adversário.

“Para o jogo com o Flu-
minense temos muitas bai-
xas, vai ser uma semana 
muito difícil, mas muito 
gratificante. Difícil porque é 
um adversário muito com-
plexo o Fluminense e gratifi-
cante porque mais uma vez 
vou trabalhar com aquilo 
que são homens muito dig-
nos e dedicados que são 
meus jogadores no contexto 
muito familiar que é o que 
vivo no Botafogo”, disse.

Além de Luís Castro, 
o Botafogo não terá por 
suspensão os seguintes jo-
gadores: Philipe Sampaio, 
Kayque, Patrick de Paula e 
Lucas Piazón. A boa notícia 
será o retorno de Victor 
Cuesta.

Equipes fazem no Mineirão primeiro confronto pelas oitavas de final

Fla começa duelo com 
Galo pela Copa do Brasil

Marcelo Cortes / Flamengo

Técnico Dorival Jr. conversa com Arrascaeta durante treino. Uruguaio será adiantado para o ataque ao lado de Gabigol

F l a m e n g o  e 
A t l é t i c o - M G 
iniciam hoje o 
confronto das 
oitavas de fi-
nal da Copa do 

Brasil. Os rivais voltam a se 
encontrar apenas três dias 
após o Galo vencer o Rubro-
-Negro pela 13ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. O 
palco do duelo de ida será o 
mesmo do último domingo, 
o Mineirão, e a bola irá rolar 
a partir das 21h30.

Após enfrentarem ad-
versários mais fracos na 
terceira fase do mata-mata, 
as equipes fazem um dos 
confrontos mais difíceis das 
oitavas. O Flamengo, que 

passou fácil pelo Altos-PI, e 
o Atlético também não en-
controu dificuldades diante 
do Brasiliense-DF, vão estar 
na briga por um prêmio de 
R$ 3,9 milhões que o classi-
ficado vai receber.

As próximas quatro sema-
nas decidirão a vida das duas 
equipes nos mata-matas 
mais importantes do ano. 
Isso porque entre os dois 
jogos da Copa do Brasil, Fla-
mengo e Atlético vão dispu-
tar seus jogos de ida e volta 
das oitavas da Libertadores. 
Enquanto o Rubro-Negro 
terá pela frente o Tolima, da 
Colômbia, o Galo vai encarar 
o Emelec, do Equador.

Para o jogo de hoje, os 

dois  treinadores devem 
manter praticamente a mes-
ma formação de domingo. 
No Atlético, o volante Jair 
fraturou dois ossos da mão 
esquerda e está vetado para 
o confronto, devendo ser 
substituído por Otávio. Ou-
tras possibilidades no time 
de Antonio Mohamed são as 
entradas de Guga, no lugar 
de Mariano, na lateral direi-
ta, e de Sávio ou Ademir, na 
vaga de Vargas, no ataque.

Já no Flamengo, Dorival 
Júnior deve fazer duas mu-
danças nos onze iniciais, 
com as voltas de Arão e Filipe 
Luis, e montar a equipe num 
4-4-2. Vitinho sai e Arrascae-
ta jogará mais avançado.

Nonato celebra 
chance no Tricolor

Gabriel Dias tem 
lesão confirmada

O Fluminense 
passou sem di-
ficuldade pelo 
Avaí no fim de 
semana. Além 
do bom resul-

tado, os tricolores tivera boa 
atuação no Maracanã.

O técnico Fernando Diniz 
escalou o volante Nonato 
entre os titulares. O jogador 
teve boa atuação e celebrou 
a oportunidade de começar 
a partida.

“Todo jogador quer estar 
atuando, quer jogar. Estou 
buscando meu espaço, no 
dia a dia, mostrando meu 
valor. Tive essa oportunida-
de, fiquei muito feliz. Tentei 
aproveitar da melhor ma-
neira. A vitória foi boa para 
consolidar essa atuação, não 

O Vasco ga-
nhou um des-
falque para a 
sequência da 
t e m p o r a d a 
com a confir-
mação da le-

são do lateral Gabriel Dias, 
diagnosticado com uma 
tendinopatia no joelho.

O jogador já vinha recla-
mando de dores no joelho e 
vinha realizando fisiotera-
pia. No entanto, Gabriel Dias 
não se recuperou e ficará no 
departamento médico reali-
zando tratamento.

O diretor médico Gusta-
vo Caldeira não deu um pra-
zo para retorno do lateral.

“Gabriel Dias foi rea-

só minha, mas da equipe 
inteira. Nossa equipe está 
em uma crescente. Claro 
que vamos ter oscilações, 
mas é diminuir para termos 
a consistência que o Diniz 
quer”, disse.

Nonato falou sobre as 
orientações e liberdade para 
mostrar seu futebol.

“Ele me dá a liberdade 
de chegar ao ataque, como 
gosto de fazer. Tenho essa 
característica. Mas ele pede 
também para sempre que a 
bola sair de trás, para eu estar 
junto com os zagueiros, com 
os laterais, para fazer essa 
saída de bola bem, que é um 
ponto chave para o esquema 
dele. Ele dá liberdade para ir 
ao ataque, mas pede a recom-
posição também”, declarou.

valiado. Fez fisioterapia e 
saiu para realizar uma res-
sonância magnética, que 
corroborou com o exame 
físico. Ele tem realmente 
uma tendinopatia grande 
no tendão patelar. O que 
vai ditar o retorno, quando 
ele retornará, será o quadro 
dele. A partir do momento 
que ele estiver melhor das 
dores e conseguir suportar 
a carga de jogo e treino, ele 
voltará a treinar”, disse.

Gabriel Dias não deve en-
carar o Operário, na próxima 
sexta-feira, em São Januário, 
Série B do Campeonato Bra-
sileiro. Com isso, Weverton 
é o favorito a ser titular na 
partida.

Botafogo 
terá quatro 
desfalques


